SOCIEDAD

MARA Actividades celtibéricas

Segeda se llena de vida con los más pequeños

esde el Centro de Estudios Celtibéricos de Segeda y Fundación Segeda, con el apoyo de la Comarca Comunidad de Calatay rud, se organizaron en la localida d de Mara durante la semana del 4 al 11 de julio una serie de actividades celtibéricas denomina idas Segeda Viva, cuyo princip al objetivo es el acercamiento a la cultura celtíbera y al conoci miento de la vida de nuestro is antepasados mediante rimentación, así como folos valores de amistad y comp: ñerismo, el respeto a la natura eza y potenciar un estilo sana. Estas actividades se enfocar on a la población infantil de la Comunidad de Calat yud, con edades com-prendida entre los 4 y los 12 años. Du ante esos días, pasaron por la cultura de Segeda I un total de 150 niños, procede ntes tanto de distintos

municipios de la Comarca como

la propia ciudad de Calatayud.

Los primeros participantes de esta actividad pertenecían a la Ludoteca de Calatayud y acudieron el pasado viernes día 4 de julio. Dicha actividad fue continuada con los participantes de la Colonia Urbana de Miedes, así como la Ludoteca de Ateca y población infantil de Mara, Ruesca y Orera, que cerró la actividad

Durante las tres horas en que los niños estaban en Segeda se veían inmersos en la cultura celtibérica gracias a la vestimenta propia de la época que se había elaborado para cada uno de ellos. Una vez convertidos en celtíberos, se realizaban distintos talleres como el de Construcción, en el cual se elaboraban los adobes que posteriormente formaban una casa celtibérica de tamaño infantil: el Taller de Gastronomía donde los participantes realizaban pan; y por último. también aprendían la Cerámica y



Los niños de la comarca han pasado por el yacimiento de Segeda I para realizar distintos talleres.

Escritura celtibérica. Todas estas actividades las realizaban acompañados de monitores ataviados con ropas y elementos celtibéricos que ayudaban a teatralizar las actividades realizadas.

Esta nueva iniciativa didáctica del Proyecto Segeda se viene a sumar a las distintas actividades realizadas durante todo el año como son los Idus de Marzo.

Vulcanalia, Segeda Didáctica, etc, enfocadas al público infantil y ju-

El proyecto Segeda Viva ha sido coordinado desde el Censido coordinado desde el Centro de Estudios Celtibéricos de
Segeda por Alicia López, con el
apoyo logístico de la Escuela de
Ocio y Tiempo Libre, Aradú
(Comunidad de Madrid) que ha
proporcionado dos de los moni-

tores para poder realizar la actividad, Ignacio Soriano y Nuria Valdepeñas. Así mismo, también ha colaborado la Asociación Cultural Hobby Art en la programación de las distintas actividades.

La Zona Arqueológica de Segeda, la más extensa zona arqueológica de todo Aragón, fue declarada Rien de Interés Cultu-

ral en el año 2001. Abarca tres importantes yacimientos ar queológicos, la ciudad celtibérica de Segeda I, en el Poyo de Mara (Zaragoza); la de Segeda II, en Durón de Belmonte de Gracián, y el campamento romano que sitió a Segeda I, en los Planos de

D CRÓNICA